

Título: INTEGRACION VERTICAL Y ACUMULACION DE CAPITAL EN LA AGRICULTURA CAÑERA DE MEXICO.

Nombre: RAMA DELLEPIANE, RUTH

Universidad: Universidad Autónoma de Barcelona

Fecha de lectura: 01/01/1980

Programa de doctorado: DESCONOCIDO

Dirección:

> **Director:** MIREM ETXEZARRETA ZUBIZARRETA

Tribunal:

> **presidente:** ARANZAZU ETXEZARRETA ZUBIZARRETA

> **secretario:** JOSÉ ANTONIO GARCÍA DURÁN DE LARA

> **vocal:** JACINTO ROS HOMBRABELLA

> **vocal:** José María Vidal Villa

> **vocal:** JOAN MARTÍNEZ ALIER

Descriptores:

> CIENCIAS ECONOMICAS

> ECONOMIA INTERNACIONAL

> SECTOR DE AGRICULTURA SILVICULTURA GANADERIA Y PESCA

> ECONOMIA SECTORIAL

> ECONOMIA DEL AREA AMERICANA

El fichero de tesis no ha sido incorporado al sistema.

Resumen: LA ACUMULACION DE CAPITAL EN LA AGRICULTURA CAÑERA DE MEXICO DEPENDE DEL TIPO DE INTEGRACION QUE SE VERIFICA ENTRE PROVEEDORES DE CAÑA E INGENIOS. LAS FABRICAS DE AZUCAR EJERCEN UNA FUERTE INFLUENCIA SOBRE LAS CONDICIONES PRODUCTIVAS DEL CAMPO AL INTERMEDIAR Y SUPERVISAR LA UTILIZACION DEL CREDITO OTORGADO POR EL GOBIERNO Y CONTROLAR PARTE DE LA TIERRA LA FUERZA DE TRABAJO Y LOS ACTIVOS FIJOS AGRICOLAS. ESTE ES UN MECANISMO QUE ANTE LA FIJACION DEL PRECIO DEL AZUCAR PERMITE A LOS INGENIOS UNA REDUCCION CRUCIAL DE SUS COSTES DE MATERIA PRIMA. POR OTRA PARTE ESTAS FIRMAS ESTAN ARTICULADAS CON LA INDUSTRIA MODERNA PROCESADORA DE DERIVADOS DEL AZUCAR SIENDO ESTE ULTIMO ESLABON DE LA

CADENA AGROALIMENTARIA EL QUE DEMUESTRA UN MAYOR DINAMISMO EN SU CRECIMIENTO Y RITMO DE FORMACION DE CAPITAL. PARALELAMENTE EL AZUCAR SE HAIDO CONVIRTIENDO CADA VEZ MAS EN UN BIEN INTERMEDIO Y HA AUMENTADO EL CONSUMO DE DERIVADOS DEL AZUCAR COMO REFRESCOS DULCES Y JARABES.